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宋远方参加代表团讨论时总“刨根问底”

打断代表发言先说“对不起”
本报聊城 1 月 8 日讯(记

者 王尚磊 ) 8 日下午，市
委书记、市人大常委会主任宋
远方参加东昌府区代表团讨
论时，为了全面了解代表反映
的问题，他不时打断代表发
言，而且每每打断发言时总要
先说“对不起”。

8 日下午，宋远方来到东
昌府区代表团和代表们一起
讨论政府工作报告。刚一坐
下，人大代表张继成就谈起了
一些制约教育发展的问题，宋
远方认真地记录。“对不起，打

断一下。”为了解详细的情况，
宋远方不时打断代表们的发
言，并就代表反映的教师编制
缺少等问题进行讨论。

“学生们掌握的防灾应急
演练具体是什么情况？有没有
数据统计？防灾防火应急知
识培训要从娃娃抓起。”当张
继成谈到青少年素质教育的
情况后，宋远方着重强调了
中小学生掌握防火防灾应急
演练的重要性，并列举国内
发生的一些事故案例，和代
表们一起讨论如何才能更好

开展青少年素质教育。
“要让孩子具备防火防

灾的知识，遇到火灾，孩子们
才能第一时间做出正确反
应，顺利逃生。”宋远方说，教
育部门要居安思危，要投入
更多的精力去开展青少年素
质教育。

针对代表们反映的城区
中小学校以及幼儿园布局不
合理的问题，宋远方也做出
了回复。宋远方表示，相关部
门已经对城区中小学校以及
幼儿园进行了规划。

林峰海参加代表团讨论时向代表“要建议”

不用光说好，最想听有啥建议
本报聊城 1 月 8 日讯(记

者 刘云菲 ) 8 日下午，市
长林峰海参加了临清代表团
和冠县代表团的分组讨论。见
很多代表讨论时首先肯定政
府工作报告，林峰海说：“不用
光说好，要充分发表建议，要
从领导音儿里走出来，最希望
听到代表们说有哪些建议。”

8 日下午 2 点半，代表团
讨论开始。讨论过程中，代表
们首先肯定了今年政府工作
报告的内容，不少代表开口先
提一个“好”字。“我认为，今年
的政府工作报告非常好，非常

提气！”一位代表说。
看见代表们略显紧张，林

峰海笑着对大家说：“不用光
说好，要充分发表建议，我们
都是代表，有什么建议一定要
说，要从领导音儿里走出来，
最希望听到代表们说有哪些
建议。”林峰海说，政府工作报
告是集体智慧的结晶，一年来
取得的成绩也是全市上下全
体人员的功劳，今天讨论就是
要畅所欲言。

讨论过程中，经济、教育、
城市建设等问题成为代表们
热议的话题，民生问题尤其受

到关注。林峰海说，2012 年市
财政的 68 . 02% 用于民生建
设，尽管老百姓的生活得到了
明显改善，可是仍有许多问题
需要解决，老百姓对民生问题
期待高，各级部门就要真心、
真诚做事，最怕吊了胃口又实
现不了，所以要落到实处。“饭
要一口一口吃，路要一步一步
走，要从实际出发量力而行。
聊城就像是一个大机器，市
委、市政府是核心，全市各个
群体是每个齿轮，每个部分都
非常重要，有一处懈怠就会影
响整体，必须集体发力。”

“对不起，打断
一下。”参加代表团
讨论时，为了解详
细的情况，宋远方
不时打断代表们的
发言，而且每次打
断发言时总要先说

“对不起”。

“不用光说好，
要充分发表建议，我
们都是代表，有什么
建议一定要说，要从
领 导 音 儿 里 走 出
来。”林峰海说，最希
望听到代表们说有
哪些建议。

8 日，宋远方主持市十六届人大二次会议第一
次全体会议。 本报记者 李军 摄

8 日下午，林峰海参加了临清代表团的讨论。
本报记者 李军 摄
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